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Memória da Comissão: 
Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 
 
Data: 
23.04.2014 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Denise Akemi Mashima/ Sonia Margarete  Batista Frade Krachenski 
Relator (a) da comissão: 
Adriana Bergamo / Ely de Campos 
Relação de presentes: 

1) Joana Alves de Assis Ribeiro – ASSEF 
2) Paulo César Alves de Azevedo e Almeida – SESA – SGS 
3) Terezinha Aparecida de Lima – IBDa 
4) Custódio Rodrigues do Amaral - UGT 
5) Ely de Campos – HUM/UEM  
6) Nelson Mayrink Giansante – CRM 
7) Valton Wilkowski – Sindipetro 
8) Sonia M..B.F. Krachenski – CREFITO 
9) Marli Batista Silva Kavalezski – Ministério da Saúde 
10) Manoel Rodrigues do Amaral- SINDNAP 
11) Alice Eugenia Tisserant- SESA-SVS-DEVE-DVDNT 
12) Denise Akemi Mashima-HU-UEL 
13) Mariângela de Assis Gomes Fortes-ABO-PR 
14) Mauricio Duarte Barcos -FEHOSPAR 
15) Tania Minusculi-ADEFIPAR 
16) Giordano  P. Oliveira –Sindsaude-PR 
17) Julio Cruz- SINDSAUDE 

 
CONVIDADOS: 
• Sandra Mara Spir – CHR- SESA  
• Francisco Assis Pereira – CHR-SESA 
• Antonio Paulo Mallmann – CHR-SESA 
• Adalberto Coelho Neto- CHR- SESA  
• Carlos H. Zanetti –CHR- SESA 
• Maria da Graça Ventura – SUP/SESA 
• Sandra C.K. Busnello- SESA/NGE 
• Marcia B.S. Blanski –SUP/SESA  
• Adriana Bergamo 
 

 
Justificativas de ausências: 

1- Solange Izabel Marega Batista- FESSMUC 
2- Tereza Maria Pauiqui Pelus0- HUM-UEM 
3- Zuleide Bezerra DallaCosta- ACISPAR 
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4- Sirleide de Mauro – AATO-PR 
 
Relato da reunião: 
Iniciada reunião no auditório  da FUNPAR às 08:30hs  
 
1 – Informes Gerais:  
 
Denise apresenta a necessidade de indicar novos membros para Relatoria e  Coordenação da Comissão de Acesso, 
considerando a mudança de comissão da conselheira Ely de Campos, para a comissão de orçamento e da 
conselheira Zuleide que tem compromisso com a capacitação em sua cidade e as datas  coincidem com as datas das 
reuniões deste conselho. Denise coloca também sua possível substituição pelo HU/UEL. Após discussões foi 
sugerido os nomes de Sonia Margarete  Batista Frade Krachenski ( CREFITO) e de Adriana Bergamo( 
convidada).  
 
 Informes: Sr. Manoel relata sua participação no evento comemorativo ao  Dia Mundial da Saúde realizado em 
Londrina,  no dia 05 de maio, pela entidade que representa. O evento teve o  apoio das instituições de saúde 
(hospitais, secretarias de saúde ) foram realizados varias atividades tais como verificação de pressão e distribuição 
de panfletos. 
 
2- Apresentação do  Centro  Hospitalar de  Reabilitação para a apresentação do Cronograma de Atividades 
a serem desenvolvidas com indicadores e metas para a próxima reunião.  
 Apresentação realizada pelo Sr. Adalberto  ( ver apresentação anexo ). 
Após a apresentação foram  realizados vários questionamentos pelos conselheiros , tais como: critérios para 
cadastramento, critérios de demanda, o cadastro  do  CER, o porque de não estar funcionando na sua totalidade, 
atraso no repasse dos recursos do convênio,  o que foi pactuado na Bipartite,  o funcionamento da rede como são 
atendidos  e encaminhados os pacientes para continuidade do tratamento, a falta de RH,  e os profissionais que 
realizam sua atividades contratados por diferentes entidades, (SESA, APR, Cooperativas). Questionado  também o  
problema do fluxo que se apresenta como em 2 regionais  1ª e 2ª Regional, e  em outros momentos de apresentação 
aparece 4 regionais como referencia.  Questionado ainda a tomada  de conta da APR (Giordano) 
Dr. Paulo Mallmmann esclarece sobre a gestão do agendamento para internamentos feito pela central de 
Regulação do Estado, cronograma de ações para 2014:abertura do  ambulatório de neuropediatria, a inclusão de 
novas especialidades, abertura do ambulatório de neurologia adulto e infantil, a aplicação de toxina em bexiga 
neurogênica, e o inicio de atendimento a pé torto congênito são metas e com elas a  perspectiva e de que aumente o 
volume de cirurgias no hospital para 150 procedimentos mensais.  A aplicação de botox em pacientes com bexiga 
neurogênica merece destaque porque os mesmos estavam necessitando deslocamento para Hospital Sara em 
Brasília.  
 Em relação a perspectiva de se realizar  projetos de pesquisa e extensão este fato possibilita ser um  hospital de 
referencia como se  propõe, informa que a diretoria esta realizando contatos com Universidades para parcerias e no 
momento realiza atividades de educação permanente. Esclarece ainda que o Hospital esta evoluindo no seu 
atendimento e já se pensa nas metas para atendimentos odontológico ( cirurgias ou tratamentos que requer anestesia 
aos pacientes com incapacidades ).  
Informa ainda sobre as discussões de se implantar a residência multiprofissional no referido hospital.  
Sobre a questão do fluxo foi sugerido que se apresente em uma próxima reunião como está organizada a rede e seu 
funcionamento,  para os conselheiros levarem informações corretas a  seus municípios. 
 Sobre o atraso no repasse dos recursos a SESA ao Hospital, Marcia da SESA informa  que realmente houve atraso 
no repasse do  recurso,  mas em sua  avaliação,  refere  que este processo não interferiu no atendimento ao paciente. 
(Marcia não concorda de que não houve avanços no atendimento, sita como exemplo o  Hospital Valdemar 
Monastier) e no CHR informa que o hospital  ficou alguns anos com problemas  mas de que na atualidade esta 
realizando cirurgias, reduzindo filas de espera, e de que o há esforço do Estado.  
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Sr.  Custodio questiona o encaminhamento dado pela comissão no que se refere às inscrições sobre perguntas, e que 
deve haver melhor organização da reunião, já que o mesmo tinha feito sua inscrição e de que outros conselheiros 
foram perguntando, e sentiu-se  prejudicado em sua fala. Esclarecido sobre o processo de transição dos conselheiros 
na comissão , e solicitado desculpas pelo acontecido.  
 
No que se refere a pactuação, Marcia informa que há vários tipos de pactuação e de fluxo do Hospital . 
 
Dr. Mallmann esclarece que na alta complexidade  o paciente fica no hospital de reabilitação com equipe 
multiprofissional e as terapias,  ate que se possa encaminhar para outro referencia.. 
 
No que se refere ao fluxo de agendamento para paciente com deficiência visual  Dr. Malmmann esclarece que o 
atendimento é geral depois é que se encaminha para a especialidade. Questionado sobre refeições a servidores, 
esclarece que a refeição e servida de acordo com a carga horária,  e que alguns funcionários da APR recebem vale 
refeição.  
 
Marcia sugere uma visita ao Hospital para observar sua evolução. Membros da comissão esclarece que já foi 
realizado uma visita  e que a mesma foi apresentada pelos conselheiros, observaram naquela época questões 
referente a acessibilidade  e segundo relatório  estavam em conformidade. .    
 
 Questionado ainda sobre os dispositivos para deficiente visual, informa que esta em fase de organização vários 
dispositivos para garantir acessibilidade.   
 
No que se refere a  demanda sobre atendimento odontológico,  Carlos Zaneti  informa o atendimento realizado pelo 
serviço de odontologia do CHR, iniciado e, 2014  foi realizado através de  triagem inicial feito pelo  CRAID,  que  
encaminha ao hospital e que  o hospital realiza os exames  complementares e as consultas com cardiologista e 
anestesistas. Dos 20 pacientes  06 foram atendidos ( em centro cirúrgicos e cadeira especial ) ate março de 2014. 
 
Considerando os questionamentos sobre o  fluxo,  foi solicitado  a SESA que encaminhe aos conselheiros ( em 
formato WORD)  como esta organizado a REDE e o seu  funcionamento, e que informe ainda sobre os   vários 
tipos de  pactuação e serviços atualizados para que os conselheiros possam informar a população de seu município. 
.    
 
3 - Apresentação do processo  de  Auditoria 13009. Conselheira Denise  inicia a apresentação do relatório do  
processo  de  Auditoria 13009 ( ver parecer anexo ) . 

 Encaminhamentos/providências para a  referida Auditoria.  
Solicitar que seja encaminhado ofício para Hospital Universitário Evangélico de  Curitiba, para Secretaria 
Municipal de Saúde de Curitiba e para Secretaria de Estado da Saúde do Paraná,  solicitando informações 
sobre as medidas adotadas por cada um deles após ciência do relatório da Auditoria. 
Encaminhar cópia da Auditoria para Conselho Municipal de Saúde de Curitiba para manifestação e 
acompanhamento. 
 
4 – Comemoração dos 20 anos do CES - Amauri informa que não está recebendo respostas dos conselhos 
Municipais de Saúde sobre a comemoração dos 20 anos do CES que será realizado nos dias 27 e 28.05. 2014 com 
início previsto as 19:30 hrs. Solicita divulgação  e a participação dos conselheiros.  

 
 5- Sobre a Verificação do  TAS 127- do relatório complementar  do  Termo de Ajuste entre Ministério da Saúde e 
Secretaria Municipal de Saúde de Pato Branco, em vigência do período de 28/09/2012 a 31/12/2012.  A conclusão  
do referido relatório e de que  houve regularidade da aplicação dos recursos do termo, corrigindo assim as 
impropriedades apontadas no relatório de auditoria 7240/2008 do DENASUS/SGEP/MS. Apresentado aos 
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conselheiros  para ciência e arquivo, conforme solicitado no processo.   
 
6 - Em relação a analise do oficio  011-2013- MS- Arapoti  – do processo de auditoria 12647  o Conselho 
Municipal de Arapoti  informa que esta acompanhando o processo de auditoria e tomando providencias para se 
evitar as falhas ocorridas em gestão anteriores, quanto a publicação de resoluções.  
 
 
 7-  Sobre o  oficio 442/2014- SESA informa que a auditoria ( ou seja a documentação) realizada noo Hospital São  
Vicente situado no território de Curitiba,  foi encaminhada copia para a Secretaria Municipal de Saúde para ciência 
e as devidas providencias e determinando a 2ª Regional de Saúde que, através de trabalho da Auditoria Conjunta 
com o Município faça acompanhamento mais próximo,assegurando que haja cumprimentos das normas e leis.   
 
 
Sobre o oficio 948/2014-PROSAU de 10 de abril de 2014  da Promotoria da Justiça sobre as seguintes 
informações:  
A – se as trintas e uma ressalva apontadas  na Resolução CES 05 de 23 de maio de 2013, que aprova o Relatório 
Anual de Gestão referente ao ano de 2012 foram sanadas pelo Gestor Estadual; 
B- se já editada resolução sobre  o Relatório Anual de Gestão de 2013, fornecendo-se cópia da mesma  acaso 
positivo a resposta.  
 
Discutido pela comissão as ressalvas pertinentes e elaborado as seguintes observações e parecer anexo.  
Foram analisadas s seguintes ressalvas:  
 
Item 5 - Relatar como a SESA monitora e  avalia a remodelação de Urgência e Emergência – Consta no RAG 
2013 uma serie de ações executadas para implementação da Rede de Urgência e Emergência. Periodicamente 
técnicos da SESA apresentam relatórios  de gestão, porém não constam critérios de monitoramento e avaliação. O 
que se apresenta são dados quantitativos sem avaliação qualitativa.  
 
Item 6 – Destacar notificação das taxas de violência.  No RAG 2013 foi incluída como meta a ampliação de 
unidades de saúde com serviços de notificação da violência doméstica, sexual e outras formas violências em 10 % 
sendo que o índice atingido foi de 35,81% . Deve-se considerar como atendida a ressalva.   
  
Item 11- Melhorar a capacitação dos profissionais e a estrutura do HIWM ..para melhorar atendimentos dos 
pacientes  com doença mental.  Conforme RAG 2013 foram realizadas varias capacitações e realizados reformas na 
estrutura física. Não e possível afirmar  se estas refletiram na melhoria  do atendimento aos pacientes com doença 
mental. 
  
Item 12-Executar o treinamento do Hospital Colônia Adauto Botelho que não foi executado. Foram 
realizadas diversas capacitações, conforme consta no RAG 2013 .  Deve-se considerar como atendida a ressalva 
 
Item 13- Corrigir as informações quando dito que reformas de prédios alugados é investimento na rede 
própria .Esta comissão não tem  conhecimento se a ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA 
quanto a este item.   
 
Item 14- Corrigir os dados referentes ao Hospital Infantil Waldemar  Monastier... Esta comissão não tem  
conhecimento se a ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item. 
  
Item 15- Deixar claro que existem  hospitais que são próprios . Sugerimos que seja questionada a SESA quanto 
a este item.   
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Item 16 – Tomar providencias em relação ao atendimento do CHR. O CHR e objeto  de pauta e 
acompanhamento permanente por essa comissão, com visitas em loco  realizadas em 2013, e sendo objeto de pauta 
em que foram apresentados melhorias em cursos e atendimentos realizados com cronograma de novas ações para 
2014.  Deve-se considerar como atendida esta ressalva. Existe ainda capacidade instalada ociosa e espera-se maior 
aproveitamento no futuro próximo.    
 
Item 17 – Avaliar a situação da Maternidade do Hospital do Litoral.  Esta comissão não tem  conhecimento se 
a ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item. Informamos que o 
Conselheiros Estaduais realizaram visita em loco, para avaliar  a situação do  serviço, sendo o relatório de visita 
apresentado no pleno.    
 
Em relação aos itens 18, 19, 20 e 21.  Esta comissão não tem  conhecimento se as ressalvas foram atendidas. 
Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item 
 
 
 
Solicitação para secretaria executiva 
 
1 – No que se refere ao  processo  de  Auditoria 13009 ( ver anexo  o parecer) . 
Solicitar que seja encaminhado ofício para Hospital Universitário Evangélico de Curitiba, para Secretaria 
Municipal de Saúde de Curitiba e para Secretaria de Estado da Saúde do Paraná solicitando informações 
sobre as medidas adotadas por cada um deles após ciência do relatório da Auditoria, 
Encaminhar cópia da Auditoria para Conselho Municipal de Saúde de Curitiba para manifestação e 
acompanhamento. 
 
Sobre o oficio 948/2014-PROSAU de 10 de abril de 2014  da Promotoria da Justiça . 
Solicitar a SESA esclarecimentos quantos aos itens  
Item 13- Corrigir as informações quando dito que reformas de prédios alugados é investimento na rede 
própria .Esta comissão não tem  conhecimento se a ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA 
quanto a este item.   
 
Item 14- Corrigir os dados referentes ao Hospital Infantil Waldemar  Monastier... Esta comissão não tem  
conhecimento se a ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item. 
  
Item 15- Deixar claro que existem  hospitais que são próprios . Sugerimos que seja questionada a SESA quanto 
a este item.   
 
Item 17- Avaliar a situação da Maternidade do Hospital do Litoral.  Esta comissão não tem  conhecimento se a 
ressalva foi atendida. Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item. Informamos que o Conselheiros 
Estaduais realizaram visita em loco, para avaliar  esse serviço, sendo o relatório de visita apresentado no pleno.    
 
Em relação aos itens 18, 19, 20 e 21.  Esta comissão não tem  conhecimento se as ressalvas foram atendidas. 
Sugerimos que seja questionada a SESA quanto a esse item 
 
Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
1 –Rede de Atenção a Saúde da Pessoa com Deficiência  ( pauta permanente).  
2- Rede de Atenção a Saúde da Pessoa  Idosa  ( pauta permanente).   
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